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歯学部バドミントン部

歯学科 4 年　山　内　瑞　起

⃝部⃝活⃝動⃝紹⃝介⃝

こんにちは。歯学部バドミントン部です。現
在、私たちは44人で活動しております。昨年はコ
ロナ禍の影響を受け、部活動が全面停止となり、
デンタルを含む全ての大会、浜コンなどの全ての
イベントが中止となってしまいました。昨年の秋
から練習は再開となったものの、今年度のデンタ
ルも中止となり、イベントも未だに行うことので
きない状況となっています。私は、部活動の一番
の目的は楽しむことにあると思っています。しか
しながら、現在は大会やイベントがなく、練習を
行う理由さえ見失ってしまうような状態であり、
部活動が最大限に楽しいと感じられない部分もあ
るのではないかと思います。これは新型コロナウ
イルスの流行に起因するため仕方がないことであ
り、また、ありがたみを忘れずに言える言葉では
ないとは思いますが、新型コロナウイルス流行前
の部活動と比べるとこれが現状であると感じま
す。

ここまでネガティブな内容を書かせていただき
ましたが、全く希望がないというような状態では
ありません。むしろ、最近は新型コロナウイルス
感染者が激減し、大会やイベントの開催が期待さ
れるようになっています。そこで、以下にはバド
ミントン部の大イベントを 2つ記していこうと思
います。一つ目は、東北リーグです。東北リーグ
では、東北大学、日本歯科大学、奥羽大学、岩手
医科大学、新潟大学の計 5大学が集います。 1日
目は、 5 大学で一位を争う団体戦を行い、夜は全
員で飲み会です。 2日目は、仲良くなった他大学
の方とペアを組んだり、対戦相手として試合を行
います。このように東北リーグでは、他大学との
交流ができるのが最も特徴的な点です。試合はも
ちろんのこと、他大学の仲間との会話は貴重な経

験であり、大変楽しいものです。二つ目は、オー
ルデンタル（デンタル）です。オールデンタルで
は、全国の歯科大学バドミントン部が集まり、個
人戦・団体戦を行い、約 5日間にわたる長期の遠
征となります。 1年間の練習の成果を発揮する場
であり、最上級生にとっては引退前最後の試合と
なります。試合数が多く、ダブルスの試合、仲間
の応援、飲み会など部で一丸となって取り組むた
め、同級生に限らず、先輩や後輩との絆を感じら
れる場であり、笑いあり涙ありの最高の思い出作
りの場であると思います。

これらをはじめとしてバドミントン部では楽し
いイベントがたくさんあります。今のように、練
習だけでも行えていることは確かにありがたいこ
とであり、運動したり友達と会話したりと十分に
楽しい活動ができているとは思いますが、やは
り、練習して、試合して、飲み会していた頃が恋
しく感じます。新型コロナウイルスが収まり、以
前のような活気のある活動が行えるときが来るこ
とを願います。

最後になりますが、歯学部バドミントン部を支
援してくださる全ての方々に感謝申し上げますと
ともに、今後とも応援していただければ幸いです。

部内戦の様子
撮影時のみマスクを外させていただいております
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剣道部

歯学科 3 年　高　井　勇　典

こんにちは。歯学部剣道部主将の高井勇典で
す。この度は部活動紹介の機会をいただきありが
とうございます。

○剣道部紹介
剣道部は歯学部だけでなく医学部と合同で行っ

ており、医学部歯学部剣道部として普段活動して
います。現在部員は19人で、現在 3年生を中心に
日々稽古に励んでおります。男女比はほぼ半々で
部員同士の仲がいいことが特徴です。活動場所は
大学内の体育館で、練習時間は17時から19時まで
で月・水・金曜日の週 3回活動日があります。 2
時間という練習時間内で、先輩、後輩関係なく学
生同士がお互いにアドバイスをし合うなど切磋琢
磨して技術の向上に努めています。例年は金沢大
学、千葉大学との交流戦の 3大戦、東北地方の医
療系大学が集まる北医体、夏休みには 1番大きな
大会である全国の歯科大学が集まるオールデンタ
ルなど様々な大会があります。

○剣道部行事
剣道部では部活動以外でも様々な行事がありま

す。例年では春にはお花見、夏には浜コン、全国
各地に行くオールデンタル、冬には追いコンなど
があり、また大会の後には飲み会を開催したりと
一年を通してイベントが盛り沢山です。このよう

なイベントを通して部員同士の仲がいいことが剣
道部の魅力の 1つです。しかし現在はコロナ禍で
イベントや大会は開催されていないので、その代
わり日々の稽古に勤しんでいます。

○今年度の部活動について
前述いたしましたが、昨年に続き新型コロナウ

イルスの流行に伴い大会等が一切無く非常に寂し
い一年になってしまいました。今年剣道部に入部
してくれた新入生にはそんな寂しい期間になって
しまったことを申し訳なく思っています。そう
いった暗い側面もありましたが、しょうがない部
分でもあったので自分たちにできることをしよう
と、改善できる部分を積極的に変えていった年に
もなりました。その 1つが練習メニューの大幅な
変化です。剣道部には経験者はもちろん、初心者
の方も所属しています。大会がない年だったの
で、せっかくなら基礎固めの年にしようと練習メ
ニューの改善と初心者への手厚いフォローをし、
部員全体の技術アップに努めてきました。

最後に、私自身は剣道を 6 歳の時から始めて、
ずっと続けていますがとても良いスポーツだと感
じています。そんな剣道を仲間と一緒にできるこ
とに感謝しながら部員全員で楽しんでいきたい思
います。

普段の稽古の様子令和元年北日本医科歯科剣道大会




